



25. Juli 2023

Schuljahresende 2023

Liebe Eltern,

das Schuljahr neigt sich dem Ende zu, und es ist an der Zeit, gemeinsam auf die vergangenen Monate zurückzublicken und gleichzeitig einen Ausblick auf die neue Zeit nach den Ferien zu geben.

Unsere Kooperation mit der Musikschule Schramberg konnte in diesem Schuljahr gefestigt werden. Es besteht die Möglichkeit, Musikunterricht über die Musikschule zu buchen. Dies ist im Einzel- als auch im Gruppenunterricht für die Instrumente Klavier, Gitarre und Schlagzeug möglich.

Wir freuen uns, dass wir auch mit der Ergotherapiepraxis Fuchs eine Kooperation eingehen konnten. Die Praxis bietet Ergotherapie auf Rezept an. Hier verfolgen wir den Wunsch vieler Eltern, dass ihr Kind nicht nach einem langen Schultag noch zu Hause zur Therapie muss. Mit einer Praxis in Schramberg sind wir derzeit auch für ein Physiotherapieangebot in Abstimmung.

Seit Beginn des Schuljahres sind zwei unserer älteren Schüler Mitglieder des Inklusionsfußball-teams des SV Zimmern. Mit diesem Team trainieren sie einmal pro Woche auf dem Sportplatz in Zimmern und nehmen mit der Mannschaft an Wochenenden erfolgreich an Turnieren in ganz Baden-Württemberg teil. Ein besonderes Highlight war für die beiden die Teilnahme an einem internationalen Trainingslager Ende Juni in Valencia – Spanien.

Über das Programm „Lernen mit Rückenwind“ konnten wir besondere Lernangebote gestalten. So haben wir einen wunderbaren IT Fachmann aus Algerien gewinnen können, der die Hauptschüler bilingual in die Grundlagen der Softwareprogrammierung gekonnt einföhrte. In dieser AG wurde sowohl Englisch als auch Deutsch gesprochen.

Wie letztes Jahr haben die Hauptschülerinnen und Hauptschüler auch in diesem Schuljahr wieder einen ereignisreichen Sporttag für die Grundschülerinnen und Grundschüler geplant und durchgeführt. Als Gäste konnten wir zum ersten Mal eine Klasse der Grundschule Aichhalden begrüßen, die in gemischten Gruppen zusammen mit unseren Grundschülerinnen und Grundschülern die sportlichen Aufgaben bewältigten.

Im Mai hatten wir einen hominiden Roboter zu Besuch. Der Roboter der FH Horb hat die Aufgabe, blinde Personen durch ein unbekanntes Gebäude zu führen. Unsere Schülerinnen und Schüler erprobten, wie gut der Roboter mit Namen „Pepper“ diese Aufgabe erledigte. Es war für alle Beteiligten etwas ganz Besonderes. Dieser Roboter konnte einfache Sätze sprechen und sogar tanzen.



Auch Schneesport konnte im letzten Winter nach der Zwangspause wieder durchgeführt werden. Im Februar waren zwölf Schülerinnen und Schüler mit großem Spaß bei einer dreitägigen Skifreizeit in Todtnauberg. Wir hatten großes Glück mit ausreichend Schnee bei wunderbarem Sonnenschein.



Im Juli nahmen 10 unserer Schülerinnen und Schüler erfolgreich am Landesschulsportfest in München teil. Alle anderen konnten ihre sportlichen Fähigkeiten beim UNICEF-Spendenlauf unter Beweis stellen. Hier erlebten wir ein wunderbares Miteinanderlaufen aller Schülerinnen und Schüler aus beiden Schulabteilungen. die körperlich fitten Schülerinnen und Schüler schoben die Rollstühle der anderen, Rekord waren 43 Runden!

Gerne haben wir auch wieder am Angebot CHILD-Emotion teilgenommen. Durch die Unterstützung von ausgebildeten Fußball- und Schwimmtrainern konnten unsere Schülerinnen und Schüler ihre bisherigen Techniken in diesen Sportarten erweitern und festigen. Es war einer Gruppe von Schülerinnen und Schülern auch möglich, an

diesem Tag ihr erstes Schwimm-Abzeichen (Seepferdchen) erfolgreich zu erwerben.



Unsere Hauptschüler haben erfolgreich ihre Abschlussprüfung bestanden. Insgesamt haben wir am vergangenen Freitag in einer feierlichen und von den Klassen sehr persönlich gestalteten Entlassfeier 11 Schülerinnen und Schüler verabschiedet.

An den beiden Projekttagen in der letzten Schulwoche werden zwei Ausbilderinnen des DRK Rottweil zu uns kommen und mit den Schülerinnen und Schülern die Inhalte eines Erste Hilfe Kurses zum Thema „medizinische Erstversorgung“ durchführen. Des Weiteren gibt es die Möglichkeit, sich beim Bogenschießen zu erproben, beim Klettern Höhenluft zu schnuppern oder ein ganz persönliches Gefäß zu tonen.

So endet dieses Schuljahr erfolgreich sowohl schulisch, als auch mit so manchem Highlight, das uns in der Corona-Zeit nicht möglich war.

Nach den Sommerferien werden wir am **Montag, den 11.9.2023** in gewohnter Weise starten. Sie werden rechtzeitig von unseren Planerinnen Frau Ramsbrock und Frau Rau die NEUEN Beförderungspläne mit den Abhol- und Heimkehrzeiten bekommen.

Es gibt auch einige personelle Veränderungen.

Zum Ende des Schuljahres wird uns unser Konrektor, Herr Bauermann, verlassen. Ihn zieht es aus familiären Gründen zurück in seine Heimat nach Freiburg. Wir danken ihm für die vergangenen drei Jahre und wünschen ihm alles Gute.

In die alte Heimat nach Kolumbien zieht es auch Frau Oostra. Frau Raddatz und Herr Palmer begeben sich nochmals in Ausbildung zur Fachlehrerin bzw. zum Sonderpädagogen. Frau Hoelsch verabschieden wir in den wohlverdienten Ruhestand.

Neu kommen Frau Loeffl und Frau Markmann (ab Oktober). Aus dem Freistellungsjahr zurück kommt Herr Broghammer. Nach erfolgreichem Referendariat begrüßen wir Frau Papke als neue Fachlehrerin.

Alles in allem können wir so mit einer guten Personaldecke ins neue Schuljahr starten. Dies versetzt uns in die glückliche Situation, die Sollstunden in jeder Klasse erfüllen zu können. Vor dem Hintergrund des Lehrermangels ist dies derzeit an vielen Schulen keine Selbstverständlichkeit.

Nun wünschen wir Ihnen und Ihrer Familie schöne und erholsame Sommerferien.

Es grüßt Sie herzlich,



Dietmar Stephan

(Schulleiter)